

## LES TRIBUNES



### Socialiste Républicain et Citoyen Une année de résistance et de solidarité

En ce début d'année 2026, nous vous adressons nos meilleurs vœux. Que cette année soit remplie de bonheur, de santé et de joie. L'année 2025 aura été particulièrement éprouvante pour les collectivités, confrontées à une hausse des ponctions et une diminution des subventions de l'Etat. Jusqu'à la fin de l'année, le gouvernement a poursuivi une politique d'austérité, pesant sur les plus précaires, les femmes victimes de violences et les familles monoparentales. Pourtant, notre Ville est demeurée un véritable lieu de résistance et de solidarité, en soutenant les plus fragiles, en maintenant l'accès de tous aux temps de loisirs et de partage, et en préservant le lien social. Malgré la situation nationale, notre engagement indéfectible pour les Kremlinoises et les Kremlinois n'a pas faibli. Nous avons lutté, avec vous, pour faire du Kremlin-Bicêtre une Ville où il fait bon vivre, une ville qui rassemble, qui prend en compte chaque voix, une ville à votre image. Pour que nous continuions à vivre ces moments de partage, nous vous invitons à vous joindre à nous lors de la soirée des Vœux le samedi 10 janvier, à partir de 18h au Gymnase Ducasse. Une très belle année à toutes et à tous !

Le groupe Socialistes, Républicains et Citoyens



### Pour une ville qui nous rassemble Solidarité, fraternité !

Les festivités de fin d'année rappellent malheureusement à certains d'entre nous la solitude et la précarité auxquelles il leur faut faire face au quotidien. Et pour cause : la précarité n'est pas qu'une affaire économique. Elle s'accompagne d'un isolement social et culturel très souvent tabou et rarement adressé, faute de moyens humains et financiers. Dans une société contemporaine hyper-connectée, et qui pourtant fragilise les liens humains, notre groupe impulse au Kremlin-Bicêtre, depuis plusieurs années, un réveillon du nouvel an solidaire et inclusif qui offre la possibilité à tous les kremlinois de se retrouver pour briser la solitude et partager un moment convivial. Nous vous donnons donc rendez-vous le 31 décembre au Club Lacroix à partir de 18h pour partager un moment festif, pét不到 de chaleur humaine et de fraternité, autour d'un repas et de diverses animations. La solidarité n'est pas un vain mot, et au Kremlin-Bicêtre cela se traduit par des actes et des moments comme celui-ci.

Le groupe communiste et citoyen vous souhaite de très bonnes fêtes de fin d'année et sera heureux de vous retrouver lors de la soirée des vœux à la population, le samedi 10 janvier 2026 au Gymnase Ducasse, pour commencer l'année tous ensemble sous le signe du lien et de la fraternité.

Pour une ville qui nous rassemble, les élus communistes et apparentés, Tous Citoyen.



### Groupe Écologiste et Citoyen du Kremlin-Bicêtre Bonne année 2026 aux habitantes et habitants du Kremlin-Bicêtre

En ce début d'année, le groupe Écologistes et Citoyens tient à adresser à chacune et chacun d'entre vous ses vœux les plus sincères. Que 2026 soit une année de santé, de solidarité, de réussites personnelles et collectives, et surtout une année d'espoir pour notre ville. L'année qui s'ouvre ne sera pas une année comme les autres. Elle s'inscrit dans un contexte social, écologique et démocratique exigeant. Le pouvoir d'achat, le logement, la qualité de vie, la place de la nature en ville, la tranquillité publique, la démocratie locale et la transparence des décisions publiques sont au cœur des préoccupations légitimes des habitantes et habitants du Kremlin-Bicêtre. Depuis plusieurs années, notre groupe porte une voix claire, constante et responsable au sein du Conseil municipal. Une voix indépendante, attentive aux réalités du quotidien, soucieuse de l'intérêt général et résolument tournée vers l'avenir. Nous avons alerté, proposé, dénoncé quand il le fallait, toujours avec une exigence : défendre les habitants et préserver l'équilibre de notre ville. Dans quelques mois, des enjeux majeurs s'ouvriront pour le Kremlin-Bicêtre. Cette nouvelle année sera celle des choix. Choix sur le modèle de ville que nous voulons, sur la manière de gouverner, sur la place donnée aux citoyens, aux associations, aux acteurs locaux. Choix aussi sur l'urgence écologique, qui ne peut plus être reléguée au second plan. En 2026, plus qu'



### Kremlin-Bicêtre en avant, radical et écologiste Bienvenue (?) à Alfort-Bicêtre

Depuis le 1<sup>er</sup> janvier, la ville a délibérément perdu le contrôle de son parc de logements sociaux. Cette issue vient clore une séquence financièrement calamiteuse : un rachat à Valdevy qui s'est traduit par l'abandon de 32 M€ de fonds propres, des frais de mutation pour plus de 2 M€ et une augmentation de l'endettement de 5 M€. Les 1964 logements kremlinois qui représentent 25% du parc de Logial lui sont transférés pour seulement 9% de son capital. Cette opération, qui aura nécessité deux votes en conseil municipal pour mater la majorité, a été menée sans diagnostic indépendant ni recherche de solution alternative, sa prétendue nécessité n'émanant que de ses bénéficiaires, sans démonstration objective de sa pertinence.

De plus, la fusion avec Logial se fait sans réelle garantie de maîtrise des loyers, de l'entretien et des nécessaires réhabilitations. En somme, le Parti socialiste du Kremlin-Bicêtre cède les manettes de notre parc social à son camarade d'Alfortville, qui aura les mains libres pour y loger qui bon lui semble, au prix qu'il aura lui-même décidé. Dans ce domaine, comme dans bien d'autres, la majorité municipale aura fait preuve d'une incapacité totale - doublée d'indifférence - à répondre aux attentes des habitants. Pourvu que cela cesse ! À tous les Kremlinois, j'adresse mes vœux de santé et de bonheur pour une année qui donnera l'occasion de faire vivre la démocratie en s'investissant dans les élections municipales.

Jean-François Banbuck

## Les tribunes publiées par les groupes politiques du Conseil municipal engagent la seule responsabilité de leurs auteurs.



### Groupe Générations La responsabilité de l'élu local

Être élu local, c'est parfois faire face à des réalités qui résistent aux slogans, aux calendriers électoraux et aux postures. Dans ces moments, la responsabilité impose de mesurer les conséquences concrètes de l'inaction autant que celles de la décision. Le temps de l'action publique est souvent très contraint : cadres juridiques, réglementaires, réalités financières... Il est également contraint par des fenêtres d'opportunité qui, lorsqu'elles se referment, reportent des solutions pour plusieurs mois voire plusieurs années. Ne pas décider, dans ces conditions, revient à laisser s'installer des fragilités, retarder des améliorations attendues, prolonger des situations que chacun reconnaît comme insatisfaisantes. Dans un contexte de défiance particulièrement fort à l'égard du politique, il n'est pas l'heure de confondre choix de gestion et procès d'intention. La conflictualité politique est légitime, mais l'instrumentalisation ne l'est pas. Assumer une responsabilité publique, c'est accepter que certaines décisions soient difficiles ou mal comprises. Mais c'est aussi refuser de sacrifier l'avenir collectif à des considérations de court terme ou à des stratégies d'instrumentalisation. Dans notre commune comme ailleurs, la responsabilité des élus est avant tout de garantir la continuité et la capacité d'action des politiques publiques. C'est à cette exigence, discrète mais essentielle, que doit se mesurer l'engagement d'un élu municipal.



### Ensemble changeons le KB Le parti socialiste prend le contrôle du logement Un Noël bien discret

Cette année, Noël s'est installé au KB dans une discréetion presque totale. Quelques rues à peine éclairées, des décorations rares : difficile de ressentir l'atmosphère festive qui accompagne traditionnellement cette période de l'année. La ville semble avoir fait le choix d'un Noël minimaliste, voire invisible. Ce manque d'illuminations interroge. Noël n'est pas seulement une fête religieuse, c'est avant tout un moment de rassemblement et de chaleur humaine, un repère important pour les enfants et les familles. Les décorations participent pleinement à la vie locale, au bien-être collectif et à l'attractivité de la ville. Cette orientation se reflète parfaitement dans le cas d'Okabe. Ce lieu, pourtant central et très fréquenté, ne propose aucune illumination ni décoration de Noël. Pas le moindre effort pour marquer ce temps particulier de l'année. Ce choix est loin d'être anodin. Okabe n'est pas un cas isolé : il est le miroir d'une politique municipale plus large, marquée par une ville dense, minérale où l'esthétique, la convivialité et la dimension symbolique semblent reléguées au second plan. Faut-il y voir un positionnement idéologique ou une simple négligence à l'égard du cadre de vie ? Quelle qu'en soit la raison, le résultat est le même : un Noël sans éclat, sans chaleur, sans âme. Les habitants méritent une ville qui s'illumine aussi pour eux. Noël est un moment de lumière. Notre ville aurait dû en être le reflet. Bonnes fêtes et bonne année à tous !

Lionel Zinciroglu-L.Couto-JP.Ruggieri-L.El Krete-M.Bensettiti

## Les tribunes publiées par les groupes politiques du Conseil municipal engagent la seule responsabilité de leurs auteurs.